## Résumé du projet de Thèse

## Gouverner les systèmes alimentaires urbains à l'heure des risques environnementaux. Une étude comparative de Paris et Lausanne

Maxime Vincent Dirigé par Pr. Jean-Philippe Leresche

Le présent projet de recherche vise à étudier la gouvernance alimentaire dans les municipalités européennes en comparant deux villes : Paris et Lausanne. L'objectif de cette thèse est de répondre à une série d'interrogations concernant le développement récent de politiques municipales d'alimentation durable. Elle compte étudier l'influence de quatre facteurs sur le développement de ces pouvoirs locaux : la taille des villes, la fragmentation administrative de leurs gouvernements, l'organisation politique des acteur rice s non gouvernementaux, et la structure écologique de leur arrière-pays nourricier.

Pour ce faire, elle analysera trois dimensions du pouvoir local (structurel, relationnel et cognitif) en observant l'insertion des politiques alimentaires municipales dans la structure administrative locale, le déploiement spatial des activités de production/transformation/distribution alimentaire et les relations et la diffusion de discours entre coalitions d'acteur.rice.s participant.e.s.

A sa conclusion, elle permettra de mieux comprendre les dynamiques politiques en cours, de mieux identifier les capacités des différents acteur.rice.s impliqué.e.s, en particulier les institutions publiques, à diriger le système et à potentiellement le changer, ainsi que de questionner la direction prise par ce secteur dans le contexte de profond, bien que graduel, bouleversement des écosystèmes en cours.